

## Temas del momento

Allí como aquí donde los entusiastas de la hoz y el martillo se dieron la gran tarde de discursos.

Del "cuero" a "cuero" Caballero-Prieto

Largo Caballero, el "líder" del socialismo violento, ha ido a dar la batalla al sector moderado del partido, dentro de sus propias trincheras, en la capital asturiana, donde acampan las huestes de González Peña y Belarmino Tomás, ambos lugartenientes de Indalecio Prieto. El éxito logrado por aquí, precisamente en los medios donde se desarrolló una revolución durante la cual Largo Caballero mantuvo criterios y actitudes prudentes, es un sintoma revelador del fracaso de la gran campaña iniciada por Prieto y sus aliados circunstanciales contra el grupo "Claridad".

Hay que convenirse de que la propaganda revolucionaria ha de cultivar necesariamente los instintos y prescindir de argumentos dirigidos a la captación de las inteligencias para obtener el éxito apetecido. Como es igualmente cierto, que no está el horno para revoluciones del tipo confortable que preconiza el señor Prieto, sino para sacudidas violentas que ofrecen más succulentos botines y una mayor expansión a las pasiones.

Las cosas, pues, parece que se inclinan del lado de Largo Caballero, porque éste ha empleado y sigue empleando un lenguaje más grato a las masas y además porque conoce perfectamente los registros que las hacen vibrar en momento oportuno.

Y no es solamente el éxito del domingo en Oviedo el tanto apuntado a su favor en estos días. Anoche mismo, la Agrupación Socialista Madrileña, haciendo frente decididamente a los acuerdos del Comité Ejecutivo del partido, que siempre fueron inapelables y respetados, ha adoptado la decisión de convocar a los socialistas para la renovación de todos los puestos de dicho Comité y para la celebración del Congreso extraordinario que había sido aplazado por éste, indefinidamente, ante el temor de la preponderancia extremista.

Frente a la legalidad de los acuerdos adoptados por las autoridades hasta ahora legítimas del partido se levantan, pues, otros, que mantiene y está dispuesto a hacer prevalecer el estado llano del mismo. El cisma en el socialismo es ya un hecho, por demás elocuente y tangible.

Rudos golpes para Indalecio Prieto y los que con él comiparten el ejercicio de los discursos y procedimientos balsámicos.

La trayectoria del Frente Popular francés, desde el momento mismo de su arribo al Poder como resultado de las últimas elecciones generales, sigue pausada y acorde con la que aquí se iniciara a raíz del 16 de febrero.

Allí como aquí, el debut se ha desarrollado con innumerables conflictos sociales, cuyo final ni siquiera puede preverse, y desgraciadamente, la presión de los extremistas sobre los aliados gobernantes ha sido igualmente patente y enérgica.

En estos momentos la presión de los extremistas franceses se dirige a lograr del Gobierno medidas oficiales de destrucción práctica de las Cruces de Fuego, prácticas nacionales y juveniles patrióticas, y aun cuando parece difícil crear el pretexto que justifique medida de tal naturaleza, el ministro del Interior en su último discurso demagógico pronunciado en Lille, ha asegurado que se irá a ello para dar satisfacción a respetables sectores del Frente Popular.

Cierto que una cosa es prometer y hasta desear, y otra bien distinta dar realidad a proyectos semejantes en los que nada de prestarse a verdugos de libertad los mismos que de su vida política y social a las constantes invocaciones en su defensa.

Por otra parte, las grandes masas adscritas en Francia a las diferentes ligas patrióticas, no son fácilmente domeñables. Si ir más lejos, todos los periódicos franceses, unos francamente y veladamente otros, reconocen estos días que el domingo consagrado a la victoria electoral del Frente Popular no ha sido tan impresionante como esperaban y desearan los comunistas, en virtud de la clara actitud de los combatientes, quienes, por lo que se ve, habían puesto el vehículo juntamente con otras organizaciones patrióticas, al predecesor de la tumba del Soldado Desconocido, veto tan ceñoso y agrio, que las autoridades juzgaron como más prudente y acertado suspender la caliginosa roja en París, reclusión a los elementos extremistas en el amplio y distante recinto del velódromo Buffalo en

Por ahora la C. N. T. y la U. G. T. de acuerdo en Gomara

Otras noticias que facilita el subsecretario de Gobernación

MADRID.—El subsecretario de la Gobernación al recibir a los periodistas les dijo que en la "Gaceta" de hoy se publicaba el Orden en la cual se insertan las multas que han sido impuestas a los patronos del ramo de ascensores y calefacción.

Añadió que el conflicto pendiente entre la U. G. T. y la C. N. T. en la Isla de Gomara, se había resuelto satisfactoriamente.

También dijo que en Pontevedra el conflicto planteado por los aserradores estaba ya en fase de que se dictara el fallo del Jurado mixto.

En Mondoñedo, dijo después, con motivo de la secularización del cementerio, se formó una manifestación de mujeres y niños, que eran dirigidos por elementos fascistas. Por este motivo la fuerza pública suspendió la manifestación y practicó bastantes detenciones.

Un manifiesto de los huelguistas del ramo de la construcción

MADRID.—El Comité de huelga del ramo de construcción ha lanzado hoy un manifiesto en el que amenaza a la población de que si la huelga existe y que este movimiento de inquietud sirva de estímulo a quien a estas fechas aún no ha tomado ya medidas que faciliten soluciones rápidas y terminantes.

## Una pistola ametralladora que se dispara sola

Por fortuna no produjo ninguna desgracia

BARCELONA.—Cuando se le dio riga por la carretera en dirección a Colga un camión cargado con chocolate de la fábrica del señor Jiménez, salieron al paso del vehículo unos huelguistas que sostienen el paro por diferencias existentes entre elementos de la C. N. T. y la U. G. T.

Obligaron a desalojar el vehículo a los que lo dirigían y prendieron fuego a la camioneta.

Momentos después empezaron a salir tiros desde el interior de la camioneta que produjeron el pánico, aunque afortunadamente ninguna desgracia.

Después se averiguó que los tiros procedían de una pistola ametralladora que encontróse en el interior del vehículo y que por el fuego se disparó. Se ignora a quién pertenecía el arma.

## EL DIA DE PALENCIA

Los detenidos en Bilbao por la represión de octubre

Su traslado a Guadalajara

BILBAO.—Se ha reintegrado a Bilbao, después de una corta permanencia en Madrid, el Juzgado especial que depura responsabilidades en Bilbao con motivo de la represión de los sucesos revolucionarios de octubre del 34. Desde primeras horas de la mañana el fiscal y el juez, con el secretario, se constituyeron en la Diputación, pero en ella no se advirtió el movimiento que se notó en sus estancias anteriores.

No hubo tampoco noticia alguna respecto de la actuación del día para los informadores; sin embargo, éstos de noche ya, averiguaron que indudablemente por virtud de providencia dictada por este Juzgado, de madrugada saldrán de Bilbao para trasladarles, custodiados por la Guardia civil, a Guadalajara, los oficiales que están sometidos a procesamiento por este Juzgado especial y detenidos en el cuartel de Basurto. Estos oficiales son: el capitán de la Guardia civil señor Ipiña y los tenientes del Cuerpo de Seguridad señores Del Val, Landáburu, Izquierdo y Vázquez.

## PASANDO EL RATO

Un hijo de Largo Caballero, soldado de cuota

Un periódico madrileño de anoche, anuncia a sus lectores, que un hijo del "líder" marxista señor Largo Caballero ha ingresado en las filas de un regimiento de Ingenieros de Madrid, como soldado de cuota.

Añade, que nadie mejor que el hijo del jefe socialista para abonar la cantidad que entregan los hijos de los burgueses para librarse de ciertos servicios del Ejército. Se trata de un hijo de un exconsejero de Estado y exministro de la República, y es de creer que no faltan medios económicos para subvenir a esta necesidad.

Claro es, que la medida no responde a la predicación constante del "líder" contra estas "ventajillas" burguesas y a su última actitud de apoyo parlamentario para la reciente aprobación de la ley que suprime las cuotas, para así igualar a todos los ciudadanos. Pero... mientras continuemos tan crédulos, tan obedientes, y tan esclavos, no está de más que sigamos disfrutando de los beneficios que ofrece una vida cómoda y regada.

## Muerte de un escritor inglés

Era católico y amigo de España

LONDRES.—Ayer mañana ha fallecido el famoso escritor inglés Gilbert Keith Chesterton. Había nacido el año 1874, en Londres.

Primeramente se dedicó al dibujo y posteriormente a la literatura. Rápidamente adquirió celebridad y se le consideraba como uno de los mejores escritores de lengua inglesa. Su estilo es vigoroso y su manera sutil, aun cuando un tanto inclinado a la paradoja. Uno de sus mayores éxitos fue el libro "The Napoleon of Notting Hill".

Ha dedicado notables estudios críticos a Dickens, Thekeray y Browning.

Durante la guerra, Chesterton se convirtió sensacionalmente al catolicismo, cuya causa defendió después enérgicamente.

A más de obras literarias y críticas abordó también el teatro con gran éxito.

## La minoría socialista en el debate por el orden público

Se coloca, dice, al lado del Gobierno

MADRID.—Hasta las dos de la tarde estuvo reunida la minoría socialista, bajo la presidencia del señor de Francisco.

En la reunión se estudiaron diversos asuntos, especialmente dos proyectos de ley que ha presentado la minoría comunista.

Se trató ampliamente del paro obrero y de la selección de los ferroviarios de 1917.

También se ocuparon de la proposición, no de ley, de las derechas y que se discutirá esta tarde en la Cámara.

La minoría, hasta ver cómo se desenvuelve este debate, no interviendrá, y de hacerlo, lo hará en nombre del partido el señor de Francisco, y desde luego, colocándose siempre en apoyo del Gobierno.

## Huelga de Artes gráficas en Barcelona

No es total, pues solo para una parte de los obreros

BARCELONA.—Esta mañana se ha planteado la huelga de obreros del ramo de Artes gráficas.

Solo es parcial, pues trabajan bastantes obreros.

Los huelguistas recorrieron los talleres invitando al paro.

No hubo ninguna detención.

## TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Basilisa Doray Maisterra

que falleció en esta ciudad el 17 de Junio de 1933

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Su desconsolado viudo don Plácido Maisterra Laurens; sus hijos Dolores, Emilia, Gregoria y Narciso Maisterra Doray; hijos políticos Tomás Herrero, Pancracio Arranz y Pilar Arroyo; hermanos políticos, tíos, primos, sobrinos y demás familia,

Al recordar a sus amistades tan dolorosa pérdida, les ruegan eleven a Dios sus oraciones por el eterno descanso de la finada, por cuya obra de caridad cristiana les vivirán reconocidos.

Las misas que se celebren el miércoles, 17 del actual, a las siete y siete y media en la iglesia parroquial de Santa Marina; a las ocho, ocho y media y nueve, en la de San Pablo; a las ocho, ocho y media y nueve, en la de San Francisco, y a las ocho y media en la de Nuestra Señora de la Calle (altar del Perpetuo Socorro), todas de esta ciudad, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la finada.

El Excmo. y Rvdmo. Sr. Obispo de Palencia ha concedido indulgencias.

## Ante el debate de esta tarde

A las derechas les interesa plantear el problema vivo de España

Ante cuyo supremo fin supeditan todo lo demás

MADRID.—Algunos periódicos han aludido a la posibilidad de suspensión del debate parlamentario anunciado para hoy con motivo de la proposición, suscrita en primer término por el señor Gil Robles, para encarecer al Gobierno que acabase con el actual estado de subversión. Unos suponian que el Gobierno definiría tratar el tema; pero los ministros han dicho que nada hay en tal sentido, sino al contrario. Otros indican que las derechas, ante el temor de suscitarse con el debate un reagrupamiento entusiasta, aunque negativo, del Frente Popular, desistirían de entablar la interpelación.

Anoche nada había de esto, y nadie ha podido fundamente afirmarlo, puesto que el interpelante, señor Gil Robles, ha estado ausente. Llegará el jefe de la C. E. D. A. a Madrid hoy por la mañana en el suplexpres de Irún, con el propósito, desde luego, de hablar por la tarde en el Parlamento.

Todo parece indicar, por lo tanto, que habrá debate, a no ser que el Gobierno tratara de impedirlo, apoyado en la mayoría. No se trata de unir ni de desunir al Frente Popular, sino de plantear el problema vivo de España, que, con mayor o menor claridad, han comenzado a ver los diputados ministeriales. Que la semana pasada dieron un toque de atención, sin otro resultado hasta ahora que una serie de promesas, aún no traducidas en hechos.

Según referencias oficiales, contestará al interpelante el señor Casares. Se anuncia también la intervención del señor Calvo Sotelo.

## El Gobierno y los Estatutos regionales

Un aplazamiento en cuanto al vasco y fecha para el plebiscito en Galicia

MADRID.—Conviene todos los comentaristas políticos en que el asunto del Estatuto vasco, que ha querido convertirse por los ministeriales en eje de las deliberaciones del Consejo de ministros de ayer, no revestía la urgencia de que se pretende revestirse.

Tan no urgía que, en lugar de recaer una solución, todo se ha reducido a acordar unos trámites de demora...

Lo que se ha debatido es si el Estatuto supone la rescisión del concierto económico o si es compatible con su perduración. Disfrutan los vascos de la ventaja económica del concierto que aún tiene varios años de vigencia en su última modalidad. El Gobierno ha examinado extensamente si el Estatuto representa un nuevo concierto totalitario de relaciones—incluso económicas—entre el Estado y la región, lo que supondría la nulidad del concierto económico cualquiera que sea la vigencia prevista al concertarlo, o si es compatible con esa vigencia.

Aparte de esta modalidad doctrinal, estudió lo que económicamente significa el concierto e informe sobre este punto el ministro de Hacienda.

Hay también el punto de vista de nivelación de derechos autonómicos con respecto a Cataluña. El concierto supondría su perioridad.

Uno a uno expusieron su juicio personal los consejeros. Al final no se decidió nada. Se cayó en la cuenta que lo primero es precisar las aspiraciones de los interesados, de los gestores del Estatuto. Después se darán a conocer esas aspiraciones a los partidos que integran la mayoría—los demás no interesan—y, por último, una vez conocido el criterio de los amigos políticos, el Gobierno formará el suyo. En fin: un aplazamiento, a ver qué pasa.

Y puestos a hablar de Estatutos, se habló también del gallego con un acuerdo concreto: fijar la fecha del 28 próximo para el plebiscito que la Constitución exige como trámite obligatorio antes de que un Estatuto vaya al Parlamento.

## Muerte de un escritor inglés

El entierro de un guardia civil

Las organizaciones obreras han repartido unas octavillas condenando el crimen

OVIEDO.—Se ha celebrado en Moreda el entierro del guardia civil Ramón Rosellón, asesinado por los marxistas que regresaban del mitin del domingo, dado por el señor Largo Caballero.

Presidió el duelo el teniente coronel de la Benemérita, el alcalde y otras autoridades. El féretro era llevado a hombros de compañeros de la víctima.

Las organizaciones obreras han repartido unas octavillas en las que se condena este crimen.

No hubo incidentes. Se han practicado tres detenciones por el crimen.

## Dejan a parte de Asturias sin Prensa

OVIEDO.—Cerca de Carballín un grupo de individuos bastante numeroso rodeó una camioneta que llevaba en su interior los periódicos "La Voz de Asturias", "Región" y "El Comercio", y después de amenazar a sus ocupantes y obligarles a que se apearan, quemaron dicha camioneta y toda la prensa de su interior.

Los propietarios de los periódicos mencionados han visitado al gobernador civil para darle cuenta de este hecho por el cual parte de Asturias se ha quedado sin la edición de ayer, y solicitando medidas de protección para que no se repita.

El gobernador prometió lo que se le pedía, por creer que era justo.

Lea V. EL DIA DE PALENCIA

## La vuelta ciclista a Cataluña

La etapa de hoy la ganó Cañardo

BARCELONA.—La cuarta etapa de la Vuelta a Cataluña, Figueras-Manresa, corrida hoy, fue ganada por Cañardo, que logró sacar cinco minutos de ventaja sobre el según clasificado, que fue Bonduel.

Con esta victoria, Cañardo lo gra colocarse en el tercer puesto de la clasificación general, en la que figura Bonduel en primer término, y Jimeno en segundo.

## A las seis y media de esta tarde comenzará el debate político en el Congreso

Lo iniciará el señor Gil Robles e intervendrán además Calvo Sotelo, Ventosa, Cid, de Francisco y "la Pasionaria"

MADRID.—Los periodistas preguntaron a primera hora de esta tarde al secretario de la Cámara señor Labandera, si el debate sobre el orden público que se anunciaba, sería planteado al fin esta misma tarde.

Contestó dicho diputado diciendo que lo ignoraba.

Poco después llegaba al Congreso el jefe de la Ceda, señor Gil Robles, y fué rodeado por los periodistas, quienes le enteraron de la contestación que les había dado el secretario de la Cámara sobre la iniciación del debate, y que por dicha contestación parecía deducirse un aplazamiento.

El señor Gil Robles dijo entonces:

—He enviado al señor Carrascal a entrevistarse con el presidente de la Cámara para que en definitiva le manifieste si esta tarde se iba a poner a debate mi interpelación.

Minutos después se reintegraba al grupo el señor Carrascal y hablaba breves momentos con el señor Gil Robles. Este, a su vez, se dirigió a los periodistas y les dijo:

—Me enteré el señor Carrascal de que la Mesa de la Cámara ha acordado que esta tarde, hacia las seis y media, se inicie el debate político. Además de mi interacción, parece que tiene pedida la palabra los señores Calvo Sotelo, Ventosa, Cid, de Francisco y "La Pasionaria".

zante plumífero desprecia la miserable cantidad de setecientas cincuenta pesetas.

Es, desde luego, una cantidad insignificante para un revolucionario que veranea en Estoril y para un hombre que, según propia confesión, aspira, no a cobrar la justa retribución por su labor, sino a cobrar lo más por trabajar lo menos.

¿Y es esa la justicia distributiva que quieren implantar tales dirigentes marxistas? ¿Pues lucidas están las huestes que aún creen en ellos!

El proletario y bolchevi-





